



Cicero Plus jetzt gratis testen

Erich Freisleben / Julia Marguier

Erich Freisleben im Gespräch mit Ralf Hanselle

# Cicero Podcast Gesellschaft: „Das Schweigen über die Nebenwirkungen konnte ich nicht akzeptieren“

Das sogenannte Post-Vac-Syndrom stellt Politik wie Wissenschaft vor viele Rätsel: Wie viele Menschen sind wirklich betroffen? Wie könnten in Zukunft Therapien aussehen? Und: Warum wurde so lange geschwiegen?

Im Cicero Podcast Gesellschaft versucht der Mediziner und Arzt Erich Freisleben im Gespräch mit Ralf Hanselle Antworten zu finden.

VON RALF HANSELLE am 23. Juni 2023

Für die meisten Menschen ist die [Corona-Krise](#) vorbei. Die Zeit der Masken, Kontrollen und Ängste liegt hinter uns. Es gibt indes zwei Gruppen, für die der Albtraum unentwegt weitergeht: Die an [Long Covid](#) sowie die am sogenannten [Post-Vac-Syndrom](#) Erkrankten. Während die erste Gruppe durchaus auf gesellschaftliches Verständnis hoffen darf und es längst zahlreiche Ratgeber für Betroffene gibt, werden Menschen mit schwerwiegenden Impfnebenwirkungen in der Regel voller Skepsis betrachtet. Dabei ist ihr Leiden nicht nur real, es ist vor allem langanhaltend und bis dato zumeist ohne wirksames Therapieversprechen.

Dabei wollten diese Menschen eigentlich alles richtig machen. Als Ende 2020 die ersten [Impfstoffe](#) gegen Sars-Cov-2 bereitstanden, haben sie sich bereitwillig den viel beschworenen „kleinen Piks“ in den Oberarm setzen lassen – aus Solidarität, wie es damals überall hieß. Wie sehr jene Gesellschaft, mit der sie damals solidarisch seien wollten, sie nun mit ihrer Erkrankung im Regen stehen lässt, das müssen Betroffene jeden Tag aufs Neue erfahren. Worunter sie leiden, wie dieses Leiden zu erklären ist und wie es aktuell mit Therapiemöglichkeiten aussieht, das erklärt [Erich Freisleben](#) im Cicero Podcast Gesellschaft.

Von 1986 bis 2022 war der Allgemeinmediziner und Internist Freisleben selbständiger kassenärztlicher Hausarzt in Berlin. Während der Corona-Impfkampagne sind ihm während seiner Tätigkeit früh Patienten aufgefallen, die unter unterschiedlichsten Symptomen direkt nach der Impfung litten – darunter anhaltende Erschöpfungszustände, Hypotonie und chronische Schmerzen in Muskulatur und Gelenken. Die genaue Zahl der Post-Vac-Patienten ist bis heute nicht bekannt. Das [Paul Ehrlich Institut](#) bezifferte die Zahl jener Menschen, die unter schweren Impfnebenwirkungen litten, Ende 2022 auf gut 50.000. Das diese Zahl viel zu gering sein dürfte, zeigen Studien: „Arzneimittel-Nebenwirkungen werden in einer Frequenz von etwa 5 Prozent gemeldet“, so Freisleben. „Und nach dem, was ich von Betroffenen erfahren habe, war es im Fall der Covid-Impfungen noch wesentlich weniger. Denn nahezu alle Ärzte haben gesagt, dass es diese Nebenwirkungen gar nicht gibt.“



Erich Freisleben (li.) und Ralf Hanselle in der Cicero-Redaktion

Mittlerweile spricht selbst Bundesgesundheitsminister Karl Lauterbach (SPD) vom sogenannten Post-Vac-Syndrom, und nahezu weltweit gibt es erste Klagen gegen die Hersteller. Zeit also für Aufklärung über ein Phänomen, über das man bis vor kurzem auf zahlreichen Social Media-Plattformen nicht einmal offen kommunizieren durfte.

Das Gespräch wurde am 8. Juni 2023 aufgezeichnet.

Post-Vac-Betroffene können u.a. beim [CoVeRSE Bundesverband e.V.](#) Informationen und Adressen von Selbsthilfegruppen bekommen.

Sie können den Podcast jetzt hier – klicken Sie dazu „Inhalte aktivieren“ – hören, oder auch auf allen Podcast-Portalen.

- [Podigee](#)
- [Google Podcasts](#)
- [Spotify](#)
- [Deezer](#)
- [Amazon Music](#)
- [Apple Podcasts](#)
- [YouTube](#)

Sie sind interessiert an weiteren Themen und noch kein Abonnent von Cicero Plus? Testen Sie uns, gratis [für 30 Tage](#).

## Mehr Podcast-Episoden:

- [Heiko Tegatz](#): „Stationäre Grenzkontrollen wären dringend angezeigt“
- [Philipp Krohn](#): „Wachstum und Naturverbrauch entkoppeln“
- [Heinz Buschkowski](#): „Schönreden und Vermeidlichen ist die Marke der Grünen“
- [Juli Zeh](#): „Polarisierung ist nicht Schlimmes“
- [Ijoma Mangold](#): „Bitcoin ist Punk“

## CICERO NEWSLETTER

Exklusive Einblicke ins politische Geschehen

Ihre E-Mail-Adresse

ANMELDEN

**40-Jahres-Zyklus**  
Das Ende von Chinas langem Aufschwung steht bevor

**Ukraine**  
Lindner hat Sympathie für Taurus-Lieferungen an die Ukraine

## Mehr lesen über

[Podcast](#) [Corona](#) [Corona-Impfung](#) [Nebenwirkungen](#) [Long-Covid](#)

[Post-Vac](#)

Diskutieren Sie mit ▾

## INNENPOLITIK

Der verlorene Kompass in der Corona-Krise

Bahn soll zusätzliche Milliarden aus Klimafonds bekommen

Was die „StoptCOVID“-Studie des RKI sagt - und was nicht

## KULTUR

Kochen mit Obst

Frühere Liga-Chefin Hopfen: Deutscher Fußball ist abgehängt

Anpassung statt Hysterie

## AUSSENPOLITIK

Lindner hat Sympathie für Taurus-Lieferungen an die Ukraine

Das Ende von Chinas langem Aufschwung steht bevor

Junta will Präsident Bazoum wegen Hochverrats anklagen

## PODCASTS

Cicero Podcast Politik: „Wenn wir sagen: ‚Indien verstehen‘ - welches Indien meinen wir dann?“

Cicero Podcast Politik: „Nudging ist eine Bedrohung für die freiheitliche Gesellschaft“

Cicero Podcast Wirtschaft: „Die Qualifizierten wollen nicht nach Deutschland“

## WIRTSCHAFT

Berliner Mieten steigen rasant

Solide Performance mit Risiken

Die EZB liefert keinen Grund zur Inflationsentwarnung

## CICERO +

Die Zahlen der Bundespolizei sollten nicht nur die Bahn-Führung sorgen

„Viele Menschen warten auf diese neue Partei“

Der Scholzomat geht baden